

Don de sang, don de plasma : nous avons tous un rôle à jouer !

L'Établissement Français du Sang (EFS) est le service public du sang. Il a pour mission principale d'assurer la collecte et la délivrance des produits sanguins sur l'ensemble du territoire et ainsi de participer à soigner plus d'un million de patients chaque année.

Plasma : les besoins augmentent, les donneurs manquent

Encore largement méconnu du grand public, le don de plasma est pourtant aussi vital que le don de sang. Un nombre grandissant de patients bénéficient de traitements issus du plasma, or la France n'en collecte pas suffisamment pour répondre à l'ensemble de ses besoins. En effet, si la France est autosuffisante en sang, elle n'assure que 30% de ses besoins en plasma. Le reste est importé des USA où le don est rémunéré et non basé sur un système éthique comme celui de la France. Cette augmentation, observable à l'internationale, s'explique principalement par le vieillissement de la population et un meilleur diagnostic des maladies. Utilisé sous forme de transfusions ou de médicaments pour soigner des pathologies

très différentes, les usages du plasma n'ont cessé d'augmenter ces dernières années. Il permet par exemple de soigner des personnes en réanimation, des personnes atteintes de déficits immunitaires et de certaines maladies auto-immunes ou encore des hémophiles. Parmi les patients soignés, la majeure partie ont besoin de transfusions ou de médicaments dérivés du plasma tout au long de leur vie.

Mais alors le plasma, qu'est-ce que c'est ?

Il s'agit de la partie liquide du sang dans laquelle circulent de nombreux composants, dont les globules rouges, globules blancs et plaquettes. Constitué à 90% d'eau, les 10% restants sont un ensemble de protéines et d'anticorps qui ont un intérêt thérapeutique majeur.



Le rôle majeur des collectivités territoriales

Pour répondre aux besoins en produits sanguins, l'EFS Bretagne initie des partenariats avec différents acteurs de la vie des agglomérations bretonnes - collectivités territoriales, réseaux de transport, centres hospitaliers, universités etc. – afin d'améliorer la visibilité des dons de sang et ainsi augmenter la participation des bretons au don.

En tant que Maires et donc représentants de vos communes, vous faites partie de cette grande chaîne de solidarité qu'est le don de sang. Votre mobilisation permet à l'EFS et aux Associations pour le Don de Sang Bénévole (ADSB) de mener à bien leur mission de santé publique. Acte citoyen, les dons de sang et de plasma permettent d'enrichir votre politique RSE et de faire connaître vos engagements solidaires auprès du grand public.

Engagez-vous pour le don de sang et de plasma !

Plusieurs actions sont possibles pour vous engager auprès de l'EFS et des ADSB :

- Accorder du temps aux personnels municipaux pour venir donner leur sang ou leur plasma. Ensemble, vos collaborateurs pourront partager un moment de cohésion qui a du sens,
- mettre à disposition une salle permettant d'accueillir une collecte dans votre commune,
- favoriser et organiser des « covoiturages plasma » depuis vos communes vers les Maisons du don, en lien avec l'ADSB, en mettant, par exemple, à disposition un véhicule pour conduire les donneurs jusqu'à la Maison du don la plus proche,
- autoriser et favoriser les communications sur le don de sang, de plasma et les collectes de sang : mise en place de banderoles, panneaux, flèches, diffusion d'informations sur votre site internet, réseaux sociaux, distributions de tracts, etc,
- relayer les annonces des collectes et les campagnes ponctuelles de l'EFS, via les différents supports de communication de votre commune,
- sensibiliser et informer les nouveaux arrivants de la commune,
- favoriser la promotion du don à l'occasion d'événements locaux organisés par votre commune (tenue de stands d'informations, remise de documents aux participants, etc.),
- placer un panneau « Ville partenaire du don de sang » à l'entrée de votre commune.

Toutes autres propositions de votre part seront les bienvenues.

Votre engagement est indispensable au bon fonctionnement de notre système de santé !

EFS et ADSB : main dans la main pour le don de sang et de plasma

Les Associations pour le Don de Sang Bénévole (ADSB), accompagnent l'EFS dans sa mission de santé publique. Il existe plus de 160 ADSB en Bretagne qui œuvrent quotidiennement pour le don de sang et de plasma. Leur rôle est de développer, en lien avec l'EFS, le don de sang et de plasma sur les territoires, participer à l'organisation des collectes et sensibiliser la population au don de manière globale. Les associations représentent un soutien précieux pour l'EFS et sont également vos interlocuteurs privilégiés : n'hésitez pas à les contacter pour mener des actions !



Toutes les informations sont sur :
<https://dondesang.efs.sante.fr/>
<https://www.efs.sante.fr/>
Contacts : bretagne@efs.sante.fr

**NOTRE INTÉRÊT COMMUN :
DYNAMISER LE TERRITOIRE**